

Journée Internationale des Droits de Femmes Coup de projecteur sur le projet 99 Femmes au Sénégal

99 histoires, 1 pièce, 1 film pour rendre visibles des entrepreneures rurales vulnérables

L'ONG Entrepreneurs du Monde et THE 99 PROJECT s'associent pour valoriser ces femmes, souvent marginalisées et discriminées, qui doivent être reconnues pour leur force de travail, leurs savoir-faire, leur créativité, leur résilience, leur contribution à la richesse du pays et leur capacité à le faire évoluer avec les hommes.



Intégralité de la campagne de communication disponible sur
<https://www.entrepreneursdumonde.org/fr/99-femmes-senegal/>

Présentation d'Entrepreneurs du Monde et THE 99 PROJECT

Depuis 25 ans, **l'ONG Entrepreneurs du Monde** accompagne dans l'entrepreneuriat des personnes qui vivent dans la précarité en Afrique, en Asie, en Haïti mais aussi en France. 89% de ses bénéficiaires sont des femmes. Chaque année, elle accompagne 140 000 personnes dans une dizaine de pays.

L'association **THE 99 PROJECT** engage des groupes de femmes dans l'écriture de récits collectifs inspirés par leurs expériences de vie pour faire entendre leurs voix. Depuis 2015, une dizaine de projets ont été réalisés avec des groupes de femmes en Chine, Inde, Liban, Tunisie, Maroc, France.

Pas la même vie, mais une forte coopération entre femmes rurales et femmes urbaines

La parole est donnée à une cinquantaine de femmes rurales qui entreprennent pour sortir de la précarité. Les récits de vie collectés servent de base à l'écriture d'une pièce de théâtre par une cinquantaine de femmes plus urbaines, plus insérées. Ensemble, ces 99 femmes sont les éclaireuses d'une reconnaissance qui va contribuer à accroître l'autonomie des femmes rurales du pays tout en préservant leur identité culturelle.

Les étapes : des récits, une pièce de théâtre, et un film documentaire

De juillet à septembre 2022, des récits de vie de 50 femmes entrepreneures accompagnées par Entrepreneurs du Monde ont été recueillis.

De novembre 2022 à Janvier 2023, ces récits ont été retranscrits en monologues de théâtre, par 30 femmes urbaines.

Aujourd'hui, débute la composition d'une pièce de théâtre de façon collaborative, par 8 femmes, pour construire une narration collective qui saura parler à toutes et à tous.

Entre mai et juin la pièce sera jouée dans les villages pour susciter les débats.

Un film documentaire sera tourné puis diffusé en fin d'année en France.

Un fort impact

Le projet va contribuer à l'autonomisation des femmes, avec 5 leviers :

Communautaire : il va favoriser leur expression, leur reconnaissance et leur participation.

Économique : il va valoriser le travail des femmes rurales, leur potentiel.

Culturel : il va contribuer à faire évoluer les mentalités.

Éducatif : le contenu exprimé permettra à Entrepreneurs du Monde de proposer des formations répondant à leurs besoins.

Notoriété : il va faire connaître ces femmes aussi à l'extérieur du Sénégal.

Interviewez Armelle Renaudin, cofondatrice d'Entrepreneurs du Monde à l'origine de ce projet, et Aïssatou Balde, pilote sur le terrain !



“ En vivant en Haïti, j'ai compris que les femmes démunies et moi, nous n'avions pas eu les mêmes fées au-dessus de nos berceaux, mais que nous avons les mêmes rêves d'avenir pour nos enfants. Cette prise de conscience me porte tous les jours et m'a amenée à mettre en place 99 Femmes au Sénégal avec THE 99 PROJECT ! Quelle émotion de pouvoir valoriser le travail, le courage et l'ambition de ces sénégalaises. Je pars à leur rencontre du 17 février au 8 mars.
Armelle Renaudin



Contact Presse

Leslie Gomez - Responsable partenariats et médias

leslie.gomez@entrepreneursdumonde.org

06.66.38.36.36

33, cours Albert THOMAS - 69003 Lyon



<https://www.entrepreneursdumonde.org/fr/>